

són, hermana del auditor general del segundo cuerpo de ejército don Pedro Peñal.

—En el expreso de ayer tarde ha salido para Madrid, con objeto de terminar sus estudios en aquella facultad de Derecho, el joven don Julio Redondo.

—Para la noche han salido también los flores de Crespo, después de permanecer en esta playa toda la temporada de verano.

—Mañana regresará a Pamplona las elegantes y bellas señoritas de Rosich.

—De Bilbao se ha trasladado a Blarritz el señor de Landecho con sus simpáticas hijas.

—Con motivo de celebrarse todos estos días las pruebas del concurso hípico, son muchas las aristocráticas familias que se trasladan a Blarritz.

Entre otras se ven marchar en lujosos automóviles a la marquesa de Alumada, marquesas de Pilkan, Perijaa, señoritas de Díaz, duquenses de Alaga, Gurtubay, Martínez Irujo, marquesas de Santa Cruz, Martorell, Carvajal, las Claras, etc. etc.

—El jueves próximo se asentará en uso de licencia, el señor gobernador civil quien se propone asistir el día 11 del corriente en Tarazona á la boda de su hermano don Carlos Alba con la distinguida señorita de Marañón (don Pedro).

—Ha salido para la Granja la señora marquesa de Squilache.

—Han partido para Madrid los señores conde de Castroponce, don José Luis Artieda y los señores de Gana.

—Llegó de la corte don Juan Pruneda.

—Ha salido para Madrid el señor dueque de la Roca.

—De Canarias han regresado á esta ciudad el marqués de Lanzas y don Domingo Salazar.

—Salido para Madrid don Nicolás Betencourt.

—Para Bilbao han salido don Fernando de Villabaso y hermano y el señor conde de Galaz.

—Hoy celebrará en la iglesia parroquial de Santa María la función de Dejavéa por el alma de la virtuosa señora doña Celestina Alibiz y Maiz viuda de Mercero, fallecida el día 22 de Septiembre en esta ciudad.

—Retiramos á su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

—A la edad de 18 años, cuando le sostenían las ilusiones, ha dejado existir en esta ciudad la bella señorita Victoria Ansia y Erice.

—Acompañamos á su distinguida familia en el dolor que les embarga por tan irreparable pérdida.

KARRIKA.

De nuestros correspondientes

DE ZUMARRAGA

Hace unos días como indicó, abandonaron sus hogares en dirección á sus respectivos centros universitarios, algunos jóvenes estudiantes, y con el mismo fin han partido ya dejándose un triste vacío, para Vitoria, los estudiosos jóvenes don Jorge Landa, Carlos Lasa, Lucio Arregui y don Sinforsor Iburguren; para Valladolid, los aprovechados alumnos de medicina don José Zaldíba y don Román Aramburu; para Zaragoza, el joven don Manuel Castañeda, y para Madrid, don Martín Aranaguren.

—El domingo, ha celebrado por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, á las diez de la mañana, mi querido amigo don José María Ruiz de Larrea y Fernández, en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, siendo apadrinado, como eclesiástico, por don Jenaro Ruiz de Angulo, y compártigales, don Fernando Ruiz de Larrea y doña Sergio Fernández, padres del primer sacerdote; ocupó la Sagrada Cátedra don José Enrique de Lasa.

Dadas las simpatías que goza nuestro nuevo sacerdote, el pueblo en masacuodio á tan importante acto.

Por mi parte, doy la más completa enhorabuena y felicito al nuevo ministro del Señor.

La Corporación municipal, que rige los destinos de este vecindario, no se da punto de reposo en averiguar, si son ciertas, ó no, las manifestaciones que hice respecto á la cuestión del reconocimiento de la leche, y al tener la sartén por el mango infiada, y no poco, para que la injusticia y el escándalo se ensordecen en perjuicio y con gran escarnio de la verdad y de la justicia; pruebas, allá van:

Hace próximamente una semana, compareciendo ante el Ayuntamiento, el guarda señor Garmendia, y con entereza de ánimo como poseíeron que estaba de la verdad de sus manifestaciones declaró, si la memoria no me es infiel, que el alguacil señor Guridi le ordenó que todos los portadores de leche que viniesen por el puente de la estación, les mandase á la Casa Consistorial para someterlos á reconocimiento, y que respecto al criado de Miguel Ugal, no le hiciese caso pues solamente llevaba tan esencial alimento para la familia; pero, si el muchacho fué á la plaza debido á que el cochero Mariano le envió; el alguacil Guridi negó rotundamente todo lo que declaró el guarda señor Garmendia.

Hace dos días se personaron el criado del señor Ugalde y Mariano el cochero; de lo que estos dos señores podían decir, de antemano me lo figuraba; el primero manifestó que el guarda le mandó á la plaza y el segundo que no tomó participación alguna en el hecho; me abstengo por ahora de hacer comentarios de ninguna especie y esperemos á la resolución de nuestro Ayuntamiento.

Un señor «X» á quien no tengo el gusto de conocer más que por lo sentimentalista que se presenta, he de decirle, que antes de la publicación de mi carta en el barrio de Elizaga no había aguas más que limitadas horas, y que ahora, tienen las veinticuatro horas del día y eso ¿por qué? ya lo ha dicho el señor «X» por estar obstruida la cañería dos días, me extraña que el aludido señor minta con tanto descaro, pues no tiene más que darse un paseo por el barrio y oírá á los vecinos como han anulado de agua durante este verano.

—Mejor harían exponer sus capitales, implantando nuevas industrias, para dar de comer al elemento obrero, etc., creo señor «X» que este parrafo será alusión al señor Mayoría, y por consiguiente, el mejor que yo podría contestar á ellos caballeros de «cosa reconocidísima en toda España por su seriedad en el obrero» ó por malicia, se dedican á abrir la compuerta de la presa para dar escape al agua y dejarle sin los medios necesarios para desarrollar su industria procurando así la prosperidad y el agradecimiento de los dos pueblos.

Mi amigo «Lapiuro» me dice que ha visto con agrado la carta que desde esta villa publica un señor «Uber» pues eso indica que aun hay vergüenza y que donde pica se arrasca la gente y que procurará contestar á la mayor brevedad posible.

Según el concejal señor Murua los carlistas que fueron á Legazpi no eran tales sino republicanos. Ante la autoridad y el prestigio que goza el señor Murua, callémonos y digamos para nuestros adentros habló el buey y dijo muuu...

IRIMO.

DE AZPEITIA

Ayer celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, nuestro simpático amigo y joven sacerdote don Manuel Alzúpura e Iriondo, á quien, apadrinó en tan grandioso acto, nuestro respetable párroco y arcipreste don Ciriacio Azcarate, y como diácono y subdiácono, asistieron sus compañeros los también jóvenes sacerdotes señor Istueta y don Pablo Eleizburu.

El acto resultó solemne tanto por el adorno de la iglesia, como por la concurrencia de gente, que puede decirse, fué una demostración de las generales simpatías que goza entre los azpeitanos y muy especialmente entre los urestillenses, este simpático e ilustrado joven, como también por parte de la capilla de la parroquia que cantó á toda orquesta y con gran entusiasmo, una de las hermosas Misas del inolvidable Gorriti.

El sérmon que estuvo á cargo de don José M. Alzúpura, hermano del celebrante y también nuestro muy querido amigo no es para descrito, baste decir que fue prolijo en las circunstancias, tieno y eloquiente.

No quiero dejar de hacer mención del notable tenor de la capilla del Pilar de Zaragoza don Antonio Irure, hijo de esta villa y discípulo aventajado del notable músico y organista don Ignacio Belaustegui.

Este joven, también amigo muy querido nuestro que posee una voz potente y bien timbrada, quiso coadyuvar á solemnizar la función con su valiosa ayuda, como cariñoso amigo del celebrante y cantó en el ofertorio una preciosa Ave María, admirando á cuantos tuvimos el gusto de escuchar aquella sonoridad y limpidez de voz en las notas agudas y el exquisito gusto con que las emite.

Después de la función religiosa, nos reunimos todos los parentes y amigos del Misantano en fraternal banquete con el que nos obsequió.

Recibió el nuevo sacerdote y su familia nuestra más cordial y carirosa enhorabuena.

1º Octubre 1906.

DE EIBAR

A las once de la mañana ha llegado el tren especial que conducía al laureado Ofreño Tolosano, que como ya saben los lectores, ha venido á dar un concierto en el frontón Aste-leña.

Al entrar el convoy en agujas hubo un continuo tiroteo de cohetes y chupinazos. Al desender del tren los orfeonistas fueron saludados por una nutrida salva de aplausos que el numeroso público les hizo tributado.

La banda «La Marcial» y el Orfeón Vasco-Cuertero, salieron á la estación á recibirles.

Muchas casas lucian vistosas colgaduras así también todas las sociedades políticas y recreativas de la villa, desde cuyos balcones se han disparado infinitud de cohetes.

Las tres en punto de la tarde dió comienzo el concierto en el frontón cubierto Aste-leña, viéndose lleno de bote en bote.

Durante el tiempo que duró el concierto fueron interrumpidos por continuas ovaciones, tanto los musicales instrumentales que interpretaron «Leo Exilis» en la primera parte del programa y «Solenelle» en la segunda, como los vocales, que ejecutaron «Leyden Libertad», «Eguna-sentia» y «Illiunaberrya», en la primera parte y «Justicia Domine Kun Kun» y «Vizcaya» en la segunda.

El público salió satisfechísimo del concierto y decidido á acompañar á los orfeonistas, que fué verdadera muestra de las muchas simpatías que gozan los tolosanos en esta villa.

No hay necesidad de decir que los cohetes y chupinazos se repitieron á su despedida pues aquello era el delirio.

¡Atráerlos tolosanos!

Viva Tolosa con su Orfeón.

EL MISMO.

30 Septiembre 1906.

DE TOLOSA

Ayer se verificó entre esta villa y Hernani, una singular apuesta que por sus fines merece ser conocida por mis lectores, la cual se verificó en la forma siguiente:

Nuestro querido corregionario, el veterano señor Pildain (a) Pocholo, salió de esta villa á las cuatro de la madrugada, con dirección á Hernani, tirando de un carro con dos cajas vacías, para volver veinticinco botellas de sidra de á un litro cada una en cada cara para las cuatro de la tarde, así que su obligación era regresar á ésta de Hernani con cincuenta botellas de sidra, antes de cumplir las doce horas de salida, la cual ganó por haber llegado de regreso á las tres de la tarde y con disposición de repetirlo á la media hora.

Lo singular del caso es que, el famoso Chamboín, efectuó poco igual viaje, tardando tres veces lo que éste, á pesar de estar Chamboín en la flor de su edad, tal como Pocholo cuenta más de cincuenta años.

Además tiene el caso la particularidad de que, á Pocholo, inspección en todo el trayecto un contrario, bastante más joven, para ver si éste llevaba á efecto lo prometido, el cual inspector regresó con Pocholo á una, incapacitado por completo; así que podemos decir que todavía Pocholo es capaz de levantar arma y prestar, si fuera necesario, tan buenos servicios como los prestados por este mismo en la última guerra carlista.

¡Bien por Pildain!

UN CAZADOR.

Septiembre 30 de 1906.

Balance periodístico

Uno que muere

Dejó el domingo último de publicarse con un bonito número redactado en verso, portentoso alarde de verificación, nuestro colega veraniego el «Diario Mercantil».

Al desaparecer del estadio de la prensa tan apreciado compañero, llévase indudablemente el aplauso del comercio, de cuya defensa fué ardoroso alaldí; de la opinión pública, ganadas en campañas de honradez y moralidad y el afecto de los demás órganos locales.

Del nuestro puede estar seguro.

Por todo lo cual no nos queda más que desearte su resurrección en el año venidero.

Uno que nace

Hemos recibido la visita del nuevo colega «El Anunciador», diario veraniego y de noticias que viene á la liza de la prensa á abogar desde su independencia por los beneficios morales y materiales de San Sebastián.

Bien venido sea el nuevo y bien escrito colega «El Anunciador».

Uno que cambia

El diario «La Región Vasca» cambia su título adoptando el de autonomista y abandonando el de republicano.

Saldamos al diario matutino en su nuevo matiz.

DE ALAVA

(Por teléfono)

DE NUESTRO CORRESPONSAL

10,15 n.

Riña.—Incendio.—Apertura de curso.—Concierto.—La nueva Catedral.—El Prelado.

La guardia civil de Villarral, da cuenta á este gobierno civil de una riña habida entre dos labradores vecinos de Elosu, en el barrio de las Ollerías, resultando uno de ellos con una gran herida en la frente, que el médico de Villarral calificó de pronóstico reservado.

Se llama el herido Tomás Garmendia y el agresor Marcelino Zabala.

El origen de la cuestión fué que un perro del primero se había comido varias plantas de maíz de una heredad del segundo, y de las palabras pasaron á los hechos, dándose de paños.

El agresor ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado que instruye diligencias.

En el pueblo de Labastida y casa del vecino de la misma Benigno Quintana, se inició un incendio la noche del 29 de Septiembre último, quemándose parte de la cuadra de dicha casa, siendo sofocado á los pocos momentos.

Las pérdidas se calculan en 500 pesos.

Con toda solemnidad se verificó ayer la apertura de curso en el Seminario, Instituto provincial y técnico y Academia filarmónica.

La concurrencia fué muy selecta.

El señor Obispo ha dado las órdenes oportunas para que en un comercio de la localidad se expongan los planos de la nueva Catedral.

La medida ha sido muy bien recibida, pues hay verdadera ansiedad de que parezca un tanto exagerado.

Si, amado lector, por aquello de que lo que abunda no daña y á mayor número de casas de huéspedes, mayor robará en el hospedaje, basada en la irrefutable ley de la competencia.

Si, para el año próximo sigue el aumento, tengan ustedes la certeza de que, la población flotante de San Sebastián, sumará algunos miles más de forasteros que habidos en el actual.

Y miren ustedes por donde queda una vez más plenamente demostrado aquello de que no hay mal que por bien no venga.

Las últimas regatas

Celebráronse el domingo las últimas regatas organizadas por el Club Náutico.

La mar bella y el tiempo hermoso contribuyeron á la brillantez del espectáculo.

Lucharon dos balandros; el «Ausa» y «Olé», quedando vencedor el primero que hizo el recorrido en una hora y veintisiete minutos mientras su contrincante invertido una hora y treinta y siete minutos.

Numeroso público presenció la lucha.

Seguidamente se celebró en el Club el ansiado banquete que estuvo animadísimo.

Por la tarde se celebró junta general de señores socios, y después de aprobarse las cuentas del último ejercicio, se procedió á la renovación de parte de la directiva que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, don José Ibarra.

Primer vicepresidente, don José María Aristeguieta.

Segundo vicepresidente, don Eduardo Gullón.

Tesorero, don Juan Cerdoba.

Secretario, señor Wilton,

Vicesecretario, don Carlos Uhart.